

Secuestro del Hierro (Fe) de la Tabla Periódica

HONDURAS ATRAPADA EN EL LABERINTO DEL PODER

¡ LIBERTAD PARA AMBIENTALISTAS ! (GUAPINOL)



10811 5 Boro Bor	120107 6 Carbono Carb	140087 7 Nitrógeno Nit	159994 8 Oxígeno Oxi
269815713 13 Aluminio Al	28085514 14 Silicio Sil	30973915 15 Fósforo Fos	3206516 16 Azufre Az
69729 31 Galio Gal	7264 32 Germanio Ger	740216733 33 Arsénico Ars	7886 34 Selenio Sel
114818 49 Indio Ind	118710 50 Estano Est	121760 51 Antimonio Ant	12760 52 Teluro Tel
18094773 73 Tantalio Tan	18384 74 Wolframio Wol	186207 75 Renio Ren	19019 76 Osmio Osm
192237 77 Iridio Iri	195084 78 Platino Pla	19695879 79 Oro Oro	20059 80 Mercurio Mer
20438381 81 Tlacio Tla	2072 82 Plomo Pla	20898063 83 Bismuto Bis	2101 84 Polonio Pol
105 105 Dubnio Dub	106 106 Seaborgio Sea	107 107 Bohrio Boh	108 108 Hessio Hes
109 109 Meitnerio Mei	110 110 Darmstadtio Dar	111 111 Roentgenio Ron	112 112 Copernicio Cop
113 113 Nhonio Nho	114 114 Flerovio Fle	115 115 Moscovia Mos	116 116 Livermorio Liv

13725 64 Gadolinio Gad	15040565 65 Terbio Ter	16350066 66 Dysprosio Dys	16893067 67 Holmio Hol	17305968 68 Erbio Erb	1784969 69 Tulio Tul
---------------------------------	---------------------------------	------------------------------------	---------------------------------	--------------------------------	-------------------------------

Secuestro del Hierro (Fe) de la Tabla Periódica

HONDURAS ATRAPADA EN EL LABERINTO DEL PODER

¡Libertad para ambientalistas! (Guapinol)

La metáfora de los indígenas y campesinos con respecto al agua, es que la consideran como una unidad viva de la naturaleza y, que por lo tanto sin ella no se puede vivir ni reproducir la vida, cuando se encarcela el agua como en las represas o se contamina en la explotación minera, como el hierro, el plomo, oro y la plata, el agua se enferma y muere, por lo tanto, se afecta la comunidad viviente que está en las células y en la totalidad de los seres vivos incluyendo la especie humana.

A través de la historia, hemos comprendido que esta metáfora indígena y campesina, tiene más fuerza cuando en la escuela y universidad se nos enseña la arquitectura molecular fisicoquímica del agua. Sin embargo, la metáfora indígena sobre el agua, tiene más fortaleza para mover la conciencia de los pueblos y defender la vida comunitaria que una ciencia sin conciencia que no se vincula con los derechos de la madre tierra y a los derechos humanos.

Este valor semiótico del lenguaje, según Voloshinov, todo signo es ideológico y se manifiesta en la arena del contexto histórico de la lucha de clase.

Recuerdo las sabias palabras que me relató Yael Danieli, investigadora, científica y psicóloga, estudiosa del trauma transgeneracional, que tenía más vitalidad e impacto las lágrimas ante el sufrimiento real, si se compara con una muestra lagrimal analizada en el laboratorio bajo el ultramicroscopio del fluido ocular.

El sufrimiento y dolor producido por la explotación minera en Honduras, no solamente ha derramado millones de lágrimas, sino que la explotación a base de cianuro a cielo abierto, cuando se inundan estas lagunas por las tormentas tropicales, inundan los ríos y han extirpado millones de ojos de los peces muertos producidos por este criminal extractivismo.

Un mes después del huracán Mitch, Honduras estaba en su peor crisis, las empresas mineras corrompieron algunos diputados del Congreso Nacional de la República, y cuando el país estaba en la bancarrota, sobornaron a algunos diputados para aprobar una ley de explotación minera a base de cianuro, creando condiciones para que las empresas sin los debidos estudios éticos-científico se aprobará en forma corrupta las concesiones mineras.

Después del golpe de Estado militar en el año 2009, proliferó la corrupción y las concesiones mineras y se acrecentó las leyes perversas que facilitan la venta de los territorios, los daños a las zonas protegidas, a los manantiales de los ríos y la biodiversidad del bosque con la consecuente criminalización de la vida comunitaria indígena, campesina, Garífuna, Misquita, Lencas, Tolupanes, Tawahkas, Pech, Mayas, Chortí y las personas defensoras de los derechos humanos.

El caso que nos ocupa se trata de un hecho vergonzoso y criminal, que afecta las reservas naturales de Honduras y que viola las leyes ambientales del país y sobre todo, que incurre en el secuestro del Hierro de la Tabla Periódica al considerar que la explotación del óxido de hierro, no corresponde a la minería metálica y que por lo tanto, implica que no fuera extraída por la minería a cielo abierto que está prohibida en las áreas cercanas a las zonas protegidas y el nacimiento de los ríos.

Debemos hacer notar que las comunidades y organizaciones se han opuesto abiertamente al extractivismo minero en la zona del Valle del Aguán, particularmente Guapinol, Tocoa y las zonas de Atlántida, Colón y Gracias a Dios . Esta lucha por la defensa del ambiente, el agua y los derechos humanos, ha producido una represión, persecución, tortura, encarcelamiento, tratos crueles inhumanos a los campesinos de Guapinol, a los Garífunas, Misquitos, indígenas, campesinos de la Plataforma Agraria, al Comité de Bienes Comunes, Organizaciones Populares del Aguán (COPA) y otras, mientras que las fuerzas represivas del Estado han protegido en mayor grado las políticas que favorecen la industria minera, la empresa Pinares y otras de agrocombustibles, que han sido o son apoyadas por el Banco Mundial y otros organismos financieros internacionales.

El 26 de octubre, es la audiencia de revisión de medidas para los 8 compañeros dirigentes campesinos y defensores del medio ambiente y del agua, quienes fueron detenidos de forma arbitraria.

"¹Los ocho defensores permanecen detenidos, sin base legal, en violación del artículo 9 del Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos", indicó el grupo de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Su detención, añade el comunicado, "no se llevó a cabo de conformidad con el procedimiento legal establecido y no contempló las debidas garantías de un Estado de derecho".

El conflicto en Guapinol, según la Plataforma Agraria Regional del Valle de Aguán, Colón, se origina "por la ilegalidad de la concesión de la explotación minera a la empresa Inversiones Pinares.

Ese proyecto afecta el Parque Carlos Escaleras, ya que a través de un decreto presentado en 2012 se le ha reducido la zona de núcleo del área protegida de 24.223 a 24.006 hectáreas.

²"Tras la revisión del caso de los ocho defensores del Río Guapinol que guardan prisión preventiva, el Grupo de Trabajo de Naciones Unidas sobre la Detención Arbitraria ha concluido que la detención de estos es arbitraria, al no cumplir, por parte de las autoridades nacionales, normas internacionales relativas al derecho a un juicio imparcial, así como por contravenir la Declaración Universal de los Derechos Humanos y el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos."

¹Detención de defensores del agua en Honduras es arbitraria, dice grupo de ONU

https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-miner%C3%ADa_detenci%C3%B3n-de-defensores-del-agua-en-honduras-es-arbitraria--dice-grupo-de-onu/46456834

² OACNUDH llama al Estado de Honduras a implementar la Opinión del Grupo de Trabajo de Naciones Unidas sobre la Detención Arbitraria y liberar inmediatamente los defensores de Guapinol:

<https://oacnudh.hn/oacnudh-llama-al-estado-de-honduras-a-implementar-la-opinion-del-grupo-de-trabajo-de-naciones-unidas-sobre-la-detencion-arbitraria-y-liberar-inmediatamente-los-defensores-de-guapinol/>

Amigos de la Tierra de América Latina, miembro de Amigos de la Tierra Internacional, y la Asociación Madre Tierra Honduras, ratifican su solidaridad y demandan la libertad inmediata de los campesinos de Guapinol y se respeten los derechos humanos de la Plataforma Agraria, del Comité de Bienes Comunes y los dirigentes de COPA.

Por el respeto a la vida, a la madre tierra y a la construcción de la paz y la justicia

Juan Almendares

Director ejecutivo del CPTRT